
市民と議会との語る会実施報告書 

    

日 時 令和元年１０月２３日（水）  午後７時３０分～午後９時１０分 

会 場 大虫公民館 

出 席 議 員 
前田 修治、城戸 茂夫、川崎 悟司、吉田 啓三、 

吉村 美幸、近藤 光広、砂田 竜一 

参 加 者 ( 市 民 ) ９名 

開会挨拶・司会・記録 

挨拶：前田 修治 

司会：前田 修治 

記録：近藤 光広、吉村 美幸、砂田 竜一 

【１部】  

６月、９月定例会の概要

報告 

（報告者） 

吉村 美幸 

Ｑ：瓜生産業団地は納得できない。議員も考えて答えを出してほしかった。税金

の使われ方等々納得いかない。翻訳機もスマホ活用が出来るなか、適切に考

慮した購入ではない。無駄が多い。市民プールの案に、フィットネスの案もある

ようだが、体育館にあるのに無駄でないか。 

Ａ：瓜生産業団地の件は、議会も承認後も心配していたが、地権者の最終承認な

いまま測量等の作業に入り費用が発生してしまったことは今後の課題とする。

今後同じようなことのないように、議会も対応する。翻訳機については、スマホを

所有してない方もいるため、購入に至った。市民プールは、まだ民間業者から

の提案をいただいている状況であり、決定してはいない。 

【２部】市政課題に対す

る意見交換会 

（少人数のため、車座で

の語る会を1つのグルー

プにて実施） 

 

（進行者） 

前田 修治 

川崎 悟司 

Ｑ：今日の集まりも少ない。何か手法を考えてほしい。中心市街地の東西格差

が今後もさらに強くなるなかで、てんぐちゃん広場をシピィに欲しかった。 

 

Ｑ：大虫、神山地区で 1万人いて、今立も同じ 1万人強であいぱーく今立を建

設して、この旧国道以西の地域に何もないのは如何ともしがたい。例えば

大虫地区に銀行すらない。村田製作所だけがあって、生活やコミュニティ

に必要な施設や民間施設が乏しい。大虫、神山地区にもっと目をむけてほ

しい。 

 

Ｑ：インバウンド施策で発信力が弱い。越前和紙の原材料の楮の入手困難とか

存亡の危機に対応するとか、越前市の伝統産業をしっかり支えて頂きたい。

大虫地区でも農業後継者が 10年後には半分になる。三世代同居率も減るな

か、増やしていくための補助とか考慮してもらえないか。 

 

Ｑ：あまりにも今日の参加が少ないのが残念で、もっとしっかりアピールして

ほしかった。 

 



Ｑ：親しい人が８５歳で夫が足が悪く夫婦で介護施設に入りたくても空きがな

く入れない。いつ入れるかもわからない。空きがあるところは、その方の年

金では入れない。それを目の当たりにして自分自身を含め心配。シピィとか

行くと、短パンに肩出しスタイルでタトゥ入れた若い外国人の方がいて、周

りに与える影響やひいては日本の文化が心配。 

 

（上記の質問に対する一括回答） 

・観光の件に関しては、ネットで越前市の体験型の観光プランが見えるように

なっている。 

 

・中心市街地の問題の件は、平和堂そのものも本家本元の大津駅前や米原駅前

の店もあっさり閉店しているなか、高齢者の多い中心市街地のこの場所に、

平和堂とのウインウインの関係も含めこの場所を選んだということだと思

う。シピィにてんぐちゃん広場をとの考え方もあったなかで、このようなこ

とも含め、あえて駅前アルプラザ平和堂に設定したという経緯である。 

 

 また、シピィの２階の件はたびたび子ども広場等で議論されているなか、答

えが見いだせていないのが現実である。 

 

・平和堂は平成１２年に新築時から市が４階借り受けて、今回はハローワーク

に入ってもらい３階を含めてのことになった。今までは４階部分借りて賃借

料払っていたが、現段階での今回の賃貸料は３階が月１００万円、４階が７

０万円で維持管理費含め年２，５００万円と聞いている。 

 

・市やＮＰＯ団体が入っていたセンチュリープラザのテナントは１階部分は決

まっており、２階も一部を除き決まっているため心配いらない。 

 

・外国語翻訳機は、病院を中心に配布する。 

 

【意見・要望】 

・外国人の要望もあると思うが、日本人の住民の意見も聞いてほしい。 

昼にこのような語る会をすれば高齢者も集まっていただけると思う。 

 

・今回が今年度初めての語る会だとしても、参加者あまりにも少ないので、自

治振興会に働きかけて各町内２～３人出してほしいとかで熱意を前に出して

ほしい。 



 

・西地区で衣料品等のまとまった買い物ができる店がない。楽市、鯖江方面に

買い物へ行くしかない。生活不便地域になっている。 

 

・だるまちゃん広場、てんぐちゃん広場の施設は幼児、小学校低学年向けで、

小学校高学年以上に見合う施設が不足している。中学、高校生が学習できる

スペースや施設も不足しているので、考慮してほしい。 

 

・ブラジルからの外国人の保護者に、日本の文化等の教育を図ってほしい。 

 

・区費の未払いの外国人居住者等もいるので上記の通り教育してほしい。 

 

・農業にもっと力を入れてほしい。 

 

・シピィの西側駐車場に沿って、国道３６５号線に出る道の設置計画が頓挫し

ているので、早く対応してほしい。 

 

 

 

令和２年１月１６日     越前市議会議長 殿  

                         第２班  班長 前田 修治 

 


